



PATRIARCAT DE MOSCOU

Département des relations ecclésiastiques extérieures

Une délégation de l'Église orthodoxe russe a visité les écoles théologiques iraniennes de la ville de Qom

Le 27 août 2014, une délégation de l'Église orthodoxe russe a visité de Qom, capitale théologique de l'Iran. La délégation en visite à Qom se composait de l'archiprêtre Vladislav Tsypine, professeur de l'académie de théologie de Moscou, de l'archimandrite Alexandre (Zarkechev), recteur de la cathédrale Saint-Nicolas de Théhéran, du père Dimitri Safonov, enseignant à l'Académie de théologie de Moscou et d'E. Dounaeva, directeur de recherche à l'Institut oriental de l'Académie des sciences russe.

Les membres de la délégation ont visité l'Université des religions et des écoles de théologie et de droit où étudient aussi bien les musulmans que des représentants d'autres religions. Le recteur de cette université, le docteur A Navab, a chaleureusement accueilli ses hôtes, leur présentant brièvement le fonctionnement de son établissement, après quoi les deux parties ont échangé leurs opinions sur les systèmes d'enseignement religieux en Russie et en Iran. Le recteur a émis l'opinion d'une proximité entre le christianisme orthodoxe et l'islam chiite, disant avoir en haute estime le niveau de

compréhension mutuelle entre les deux religions. L'université des religions et des écoles de théologie et de droit, suivant A. Navab, accorde beaucoup d'attention à l'étude de l'orthodoxie.

Le recteur a proposé d'élargir le dialogue entre les chrétiens orthodoxes de Russie et la communauté musulmane d'Iran dans les domaines culturel, social et éducatif.

Au nom de la délégation russe, le père Dimitri Safonov, directeur du Secteur des contacts interreligieux au DREE a salué la direction et les enseignants de l'université. Il a parlé rapidement de l'enseignement des connaissances sur l'islam à l'Académie de théologie de Moscou, qui s'effectue depuis 2003 dans le cadre du cours sur les religions au département théologique de cet établissement. Les représentants de l'Université des religions et des écoles de théologie et de droit ont présenté des traductions de littérature dogmatique chrétienne en langue perse, réalisées par les spécialistes de l'établissement.

Des perspectives d'échanges entre l'université et les centres scientifiques ecclésiastiques russes ont été discutées.

Le même jour, la délégation a visité l'Université internationale Jamaat al Mustafa du centre théologique de Qom. Le recteur de cet établissement, Ali Reza Arafi a expliqué que l'université se spécialisait dans l'instruction des étudiants étrangers. A ce jour, environ 30 000 étudiants y sont éduqués dans environ 150 spécialités différentes. Depuis sa création, plus de 30000 diplômés en sont sortis ; l'université a des filiales dans 50 pays. Environ 3000 enseignants y travaillent, dont la moitié n'est pas iranienne. Les manuels sont traduits dans 30 langues, les enseignants et les diplômes de l'université ont publié plus de 1000 livres. On y prépare des spécialistes en sciences philosophiques, en étude des religions, en sciences humaines, en langues et culture (dont la langue russe), en droit et en doctrine musulmans. Des étudiants musulmans de Russie y poursuivent actuellement leurs études.

Le père Dimitri Safonov a parlé de son côté des écoles orthodoxes de Russie et, notamment, de l'Institut des Hautes Études Saints-Cyrille-et-Méthode. L'archiprêtre Vladislav Tsypine a évoqué la renaissance et l'activité actuelle de l'Académie de théologie de Moscou.

Les parties ont constaté l'importance des réunions de la Commission russo-iranienne pour le dialogue « Orthodoxie-Islam », soulignant la nécessité d'élargir les contacts académiques et le développement du dialogue entre les deux religions au niveau international.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/51142/>